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Прием в резиденции 
Оксарой

П р е з и д е н т  Р е с п у б л и к и  У з б е к и с т а н  И с л а м  К а р и м о в  2 2  н о я б р я  п р и н я л  в р е з и д е н ц и и  
О к с а р о й  п р е д с е д а т е л я  п р а в л е н и я  В о с то ч н о го  к о м и т е т а  н е м е ц к о й  э к о н о м и к и  (Ф Р Г ), 
с о в е т н и к а  п р а в л е н и я  к о н ц е р н а  « Д а й м л е р  К р а й с л е р  А Г» К л а у с а  М а н го л ь д а .
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—  Мы приветствуем вас не только как пр е д
седателя правления Восточного комитета немец
кой экономики, но и как деятеля, вносящего зна
чительный вклад в развитие узбекско-германс
ких отношений, —  сказал Ислам Каримов. —  В 
укреплении взаимных экономических связей ве
лика роль и руководимого вами комитета.

Комитет, образованный в 1952 году, объеди
няет основные экономические союзы Германии. 
В настоящее время в его состав входит более 
полутора тысяч компаний и предприятий. Коми
тет является органом, содействующим развитию, 
экономических отношений Германии с Централь
ной Азией, Россией, Кавказом, государствами 
Центральной и Восточной Европы, а также П ри
балтики.

В нашей стране пребывает большая де ле га 
ция немецких предпринимателей под руковод
ством К. Мангольда. В ходе визита намечается 
обсудить новые возможности для  развития со
трудничества между Узбекистаном и Германией, 
в том числе в сельхозмашиностроении, в облас
ти промышленной инфраструктуры, в нефтега
зовой отрасли, электронике и сфере информа
ционных технологий, производстве строительных 
материалов.

Расширяются масштабы экономического со 
трудничества между нашими странами. В марте 
нынешнего года в Бонне состоялись межправи
тельственные переговоры по вопросам финан

сово-технического сотрудничества. В апреле в 
Ташкенте прошло заседание узбекско-германской 
рабочей группы по торговле и инвестициям. А в 
октябре в Дрездене были организованы «Дни эко
номики Узбекистана».

В 2004 году объем товарооборота между на
шими государствами превысил 320 миллионов 
долларов СШ А, а в течение девяти месяцев те 
кущего года он составил 240 миллионов д о л ла 
ров.

В нашей стране действует 141 совместное 
предприятие, созданное при сотрудничестве не
мецких предпринимателей. В Узбекистане откры
ты представительства 54 фирм и компаний Ф РГ, 
среди которых «Сим енс», «Алкатель», «Даймлер 
Крайслер А Г», «Лю фтганза». Насчитывается бо
лее сотни проектов, которые реализованы, на
ходятся в стадии реализации или намечается осу
ществить в нашей стране совместно с германс
кими компаниями. Их финансовая стоимость со
ставляет почти 1,4 миллиарда долларов СШ А.

К. М ангольд выразил благодарность Прези
денту Исламу Каримову за искренний прием, от
метил, что узбекско-германское сотрудничество 
в торгово-экономической и инвестиционной сфе
рах обладает большим потенциалом.

На встрече состоялся обмен мнениями по воп
росам дальнейшего развития и стимулирования 
связей деловых кругов наших стран.

УзА.

В Законодательной палате Олий 
Мажлиса Республики Узбекистан
Вчера с о сто я ло сь  о чередно е заседание 

Законодательной палаты О лий Мажлиса Рес
публики Узбекистан.

По докладу председателя Комитета по за
конодательству и судебно-правовым вопросам
Н. Исмаилова депутаты рассмотрели Закон «О  
внесении изменений и дополнений в некото
рые законодательные акты Республики Узбе
кистан в связи с осущ ествлением реформ в 
сфере жилищно-коммунального хозяйства» в 
редакции, предложенной согласительной ко
миссией, созданной для  преодоления разно
гласий между палатам и парлам ента. П осле 
постатейного обсуждения Закон был принят 
З а конодательно й  па ла то й  в предлож енно й 
редакции.

5 ^ ' Проект закона «О  внесении изменений и 
дополнений в Уголовный кодекс Республики 
Узбекистан и Кодекс Республики Узбекистан об 
административной ответственности» представил 
член Комитета по законодательству и судебно
правовым вопросам А. Тухташев. После отве

тов на вопросы и постатейного обсуждения за
конопроекта, в котором приняли участие пред
ставители всех фракций политических партий, 
Законодательная палата приняла Закон.

Член Комитета по бюджету и экономичес
ким реформам С.Махмудов доложил о проек
те закона «О  внесении изменений и дополне
ний в статьи 110, 111, 133 и 135 Закона Рес
публики Узбекистан «О  банкротстве». Депута
ты детально рассмотрели все статьи законо
проекта и с учетом предложений и замечаний, 
высказанных в ходе обсуждения, приняли ука
занный Закон.

Кроме вопросов, включенных в повестку 
дня, был поднят вопрос об обеспечении на
селения электроэнергией и природным газом 
в зимний период. П ринято реш ение по сле  
изучения данного вопроса на местах подгото
вить его к рассмотрению на заседании палаты 
с участием представителей исполнительны х 
органов власти.

У зА ,

2 ?  р у с л е  ——.----------—

ДЕЛАЙТЕ БИЗНЕС У  НАС
В НАШЕЙ СТРАНЕ СОЗДАНЫ ВСЕ УСЛОВИЯ И ВОЗМОЖНОСТИ  

ДЛЯ СВОБОДЫ ДЕЙСТВИЙ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ
На п о с л е д н е м  з а с е д а 

нии Республиканского С о 
вета по координации д е я 
т е л ь н о с т и  к о н т р о л и р у ю 
щих о р га н о в , к о гд а  бы л 
по днят вопрос о создании 
зоны на иб о льш е го  б л а г о 
п р и я тс тв о в а н и я  п р е д п р и 
ним ательству с учетом р е 
ализации требований ука* 
зон и постановлений П р е 
з и д е н та  стр а н ы , в чи сле

тр е х  р а й о н о в  с т о л и ц ы , 
где возможен данны й экс
п е р и м е н т, бы л н азван и 
С А Б И Р -Р А Х И М О В С К И Й
К о ль о тд а н о  такое п р е д 
п о ч т е н и е , з н а ч и т , на то 
б ы ли  о б н а д е ж и в а ю щ и е  
п р е д п о сы лк и .

Наш а р е д а к ц и я , п р е д 
ставители  которой являю т
ся членами о б щ е ств е н н о 
го со в е та  при го р о д ск о й

территориальной комиссии 
по к о о р ди на ц и и  д е я т е л ь 
ности контролирующих о р 
га но в , р е ш и ла  о р га н и з о 
ван» д л я  своих ч и та те ле й  
небольш ой экскурс в ра й 
он, дабы можно было уб е 
диться в его реальных воз
можностях и стр е м ле н и ях 
быть лучшим.

(Окончание на 4-5-й стр.)

Указ 
Президента 
Республики 
Узбекистан

Об утверждении • 
Р. С. Азимова 

министром финансов 
Республики Узбекистан

Утвердить Азимова Руста
ма Садыковича министром 
финансов Республики Узбе
кистан.

Президент 
Республики Узбекистан 

И. КАРИМОВ
гор. Ташкент,
22 ноября 2005 г.

день за днем.

О  В хокимияте М и р а ба дс - 
кого района со стоялось засе
дание комиссии по делам  не
со в е рш е нн о ле тн и х, на к о то 
ром бы ли обсуж де н ы  и то ги  
работы  за отчетны й пери о д. 
На встрече также были опре
делены  актуальные задачи по 
р а б о те  с н е с о в е р ш е н н о ле т
ними на ближайш ее время.

П  В м ахаллях Учтепинско- 
го района прош ли хашары по 
уборке те р р и то р и и  в рамках 
по дготовки к зимнему п е р и 
оду. Благотворительная акция 
организована по инициативе 
районного О Д М  «К ам о лот».

П  В школе № 289 прош ла 
встреча школьников с активи
стами О Д М  «К ам олот» Бекте- 
мирского района. Беседа была 
посвящена здоровом у образу 
ж изни.

П  В Центре детского  тв о р 
чества со сто яло сь м ероприя
т и е , п р и у р о ч е н н о е  к Г о д у  
здоровья. Встреча о ргани зо
вана отделением  центра «Д у 
ховность и про светительство » 
М ирабадского района.

П  В ГА Б Те  имени А. Навои 
п р о ш л а  п р е м ь е р а  б а л е т а  
П. Ч ай ко вско го  «Л е б е д и н о е  
озеро». В постановке участво
вали российские и с п о лн и те 
л и .

П  Р а б о тн и к и  о т д е л е н и я  
центра «Духовность и просве
т и т е л ь с т в о »  Б е к те м и р ск о го  
района провели встречу в ма- 
халле имени Мукими на тему 
«Б ди те льно сть  веление вре
м ени».

По с о о б щ е н и я м  
п р е с с -с л у ж б ы  

го р о д с к о го  х о к и м и я та  
и н а ш и х  

к о р р е с п о н д е н т о в .

А\ I

Вчера, сегодня, завтра

•  В С ы рдарьи нском  о б л а с 
тн о м  х о к и м и я те  со сто я л а с ь  
вы ездная встреча за  «круглым  
с т о л о м »  К о м и т е т а  С е н а т а  
О лий М аж л и са  Республики У з 
бекистан  по законодательству  
и су д еб н о -п р а в о в ы м  в о п р о 
с а м . В е е  ход е  о бсуж д ал ись  
за д а ч и  реф ор м и ро в ани я  с у 
д е б н о -п р а в о в о й  си стем ы  на  
н ы неш нем  эта п е .

•  Новы й п р о ф е с с и о н а л ь 
ный колледж  ж ил и щ н о -ко м м у
нального проф иля сд ан  в э к с 
п л у а та ц и ю  в Х а ты р ч и н с ко м  
р ай о н е  Н авоийской  обл асти .

•  В Бухаре состоялась м е ж 
д у н а р о д н а я  н а у ч н о -п р а к т и 
ческая конф еренция — V М е ж 
д унар од н ы е чтения Ибн Сино  
на тем у  «В еликое н асл ед и е  и 
здоровье нации».

•  В преддверии 1 4 -й  годов
щ ины  образования В ооруж ен
ны х С ил р е с п у б л и к и  М и н и 
стер ств о  обороны  У з б е к и с т а 
на, С ою з п и сател ей , О Д М  «Ка
молот», Ц ен тр  «Духовность и 
п р о с в е т и т е л ь с т в о » , Н а ц и о 
нальная тел е р а д и о ко м п а н и я  
и Ц С О  С О У з  « В атан п ар в ар »  
объ являю т р ес п у б л и ка н ски й  
конкурс  «Б ереж ем  святы ню  — 
Родину».

•  ВЧЕРА п ар л ам ен т  Г е р м а 
нии и збр ал  А. М ер кел ь  к а н ц 
л ер о м  страны , та к  она стал а  
первой ж е н щ и н о й -п о л и ти ко м  
и з  В о с то ч н о й  Г е р м а н и и  на  
этом  посту .

•  У кр а и н а  о тм ети л а  Д ень  
свободы , которы й был у тв е р 
ж ден  указом  п резидента стр а 
ны В. Ю щ ен ко . Э кс -п р е м ь е р  
Украины  Ю . Т и м о ш е н ко  п р и 
звала лидеров «оранжевой р е 
вол ю ции» к о б ъ е д и н е н и ю  в 
п ред д в ери и  м ар тов ски х  п а р 
л ам ен тски х  выборов.

•  П р ем ь ер -м и н и стр  И зр а и 
ля А. Ш аро н  обрати л ся  к  п р е 
зи д ен ту  страны  с просьбой о 
н азнач ении  досрочны х всеоб
щ и х  вы боров. Он объявил о 
том , что покидает партию  «Ли- 
куд» и ф ор м и р ует новую  ц е н 
т р и с т с к у ю  п а р т и ю  « Н а ц и о 
н а л ь н о й  о т в е т с т в е н н о с т и » ,  
ко то р а я  б у д е т  с тр ем и ть ся  к 
о пределению  постоянных гр а 
н иц м еж д у  И зр а и л ем  и б уд у 
щ и м  п ал е с ти н с ки м  го с у д а р 
ством.

•  Ж е л е з н о д о р о ж н и к и  
Ф р а н ц и и  объявили б е с с р о ч 
ную забастовку. Одной и з при
чин стал  план по п р и в а ти за 
ции го сударственны х ж е л е з 
ных д о р о г страны .

•  П ровалом  закончился  о б 
щ енациональны й реф ерендум  
по п р о е к ту  ко н с ти ту ц и и  К е 
н и и . б о л ь ш и н с т в о  гр а ж д а н  
п о д д е р ж а л и  призы в го л о с о 
вать п р о ти в  п р е д л о ж е н н о го  
д о к у м е н т а . По в с е й  с т р а н е  
про кати л ась  волна б е с п о р я д 
ков. 8  человек погибли, д е с я т 
ки  получили р ан ени я .
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Узбекско-
германский

бизнес-форум
В нашей стране пребы

вает делегация предпри
нимателей во главе с 
председателем правления 
Восточного комитета не
мецкой экономики (ФРГ)# 
советником (фавления  
концерна «Даймлер Край
слер АГ» Клаусом Ман
гольдом.

В М е ж д у н а р о д н о м  б и з - 
н е с -ц е н т р е  с т о л и ц ы  при 
участии представителей д е 
ловых кругов Узбекистана и 
Германии со стоялся бизнес- 
форум, посвященный вопро
сам р а сш и р е н и я  т о р г о в о - 
эко ном ического с о тр у д н и 
чества.

Германия является б ли з 
ким экономическим партне
ром Узбекистана. Д о ста то ч 
но широк масштаб то ргово- 
экономических связей о б о 
их государств. Стороны  р е 
гулярно проводят форумы в 
целях д а ль н е й ш е го  р а зв и 
тия сотрудничества. Нынеш
ний б и з н е с -ф о р у м  .с в и д е 
те льствуе т также о стр е м ле 
нии немецких па р тн е р о в к 
активизации взаимных св я 
зей.

На м ероприятии отм еча
ло сь по следо вательное раз
витие то р го в о -эк о но м и ч е с
кого со трудничества  между 
двум я странам и, по дчерки
валось, что нынешний б и з - 
нес-ф орум  послуж ит со зда 
нию  новы х в о зм о ж н о с те й  
д ля  этого.

Из года в год возрастает 
объем  взаим ной т о р го в л и  
между Узбекистаном и Ге р 
м а н и е й . На м е р о п р и я ти и  
отм ечалось, что в этом за
интересованы обе стороны. 
С о сто ялся  обмен мнениями 
по вопросам  б о ле е  п о лн о 
го  и с п о л ь з о в а н и я  и м е ю 
щихся возм ожностей.

В нашей стране д е й с тв у 
ет 141 с о в м е с тн о е  п р е д 
приятие, образованное при 
с о тр у д н и ч е с т в е  нем ецких 
п р е д п р и н и м а те л е й . 37 из 
них созданы  со сто п р о ц е н 
тным немецким капиталом . 
Д е я т е л ь н о с т ь  э ти х  п р е д 
приятий охватывает легкую 
п р о м ы ш л е н н о с ть , п р о и з 
водства медицинской и ф а р 
м ацевтической п р о дук ц и и , 
переработку се льско хо зяй 
ственно й пр о дукц ии , науч
ные и ссле до в а н и я, то р го в 
лю и другие сферы.

На м ероприятии герм ан
ским  п р е д п р и н и м а т е л я м  
была представлена по др о б 
ная инф орм ация об о сн о в 
ных т е н д е н ц и я х  р а з в и ти я  
эко ном ики У з б е к и с та н а  и 
приоритетны х н а п р а в ле н и 
ях привлечения инвестиций. 
Го сти  ознаком ились с пр о 
ц е с с а м и  п р и в а т и з а ц и и  в 
республике, развития м ало
го бизнеса и частного п р е д 
приним ательства, п р е о б р а 
зованиями в сф ере и нф о р 
мационных те х но ло ги й .

По заверш ении б и з н е с - 
ф о р ум а  п р е д п р и н и м а те л и  
пр о ве ли  д в у с то р о н н и е  п е 
реговоры .

У з А .

С&биты сот&и<$Лигес*ч&а

Главная иеаь -  
задействовать потенииал

В Ташкенте продолжается заседание Узбекско-Российского и Рос- 
сийско-Узбекского деловых советов. Довольно насыщенным был пер
вый день заседания, в ходе которого обсуждались темы торгово-эко
номического, научного сотрудничества по различным направлениям. 
Шла работа и по отраслевым секциям, в частности, таким, как «То п 
ливно-энергетический комплекс», «Межбанковское сотрудничество», «Ис
следование космоса», «Авиастроение», «Электротехническая промыш
ленность», «Строительство», «Легкая и текстильная промышленность, 
плодоовощная продукция», и другим. СЕГОДНЯ участники заседания 
сосредоточат внимание преимущественно на вопросах развития со
трудничества регионов двух стран.

В состав российской делегации, возглавляемой председателем Рос
сийско-Узбекского делового совета, председателем правления Сове
та союза нефтегазопромышленников Ю. К. Шафраником, вошли руко
водители крупных производственных и научных предприятий, осуще
ствляющих свою деятельность в сфере транспорта, связи, пищевой и 
мясо-молочной промышленности, в финансовом и топливно-энерге- 
тическом секторе. И это дало прекрасную возможность заинтересо
ванным сторонам обсудить насущные вопросы. В настоящее время в 
Узбекистане работают более 400 совместных узбекско-российских пред
приятий, с участием же узбекского капитала в России действуют около 
270 СП. По итогам прошедшего года товарооборот между нашими 
странами составил 1,64 млрд. долларов США, что равно почти 143 
процентам по отношению к показателю предыдущего периода.

-  Новый импульс развитию двусторонних отношений придал недав
ний визит Президента Республики Узбекистан И. Каримова в Российс
кую Федерацию, в ходе которого был подписан ряд важнейших доку
ментов, -  отметил председатель Узбекско-Российского делового со
вета, заместитель председателя Торгово-промышленной палаты Уз
бекистана Н. Касымов. -  Одним из таких документов стало Соглаше
ние между Торгово-промышленными палатами России и Узбекистана, 
которое, несомненно, должно способствовать углублению деловых кон
тактов между бизнесменами обоих государств.

Подтверждением этого стала и нынешняя встреча, которая свиде
тельствует о положительных перспективах практического задейство
вания имеющегося у обеих сторон потенциала.

О . КО С ТИ КО В А .

Иностранное текстильное предприятие «Байтекс тиджарет» специа
лизируется на производстве различных видов трикотажного полотна, а 
также готовых изделий, годовой объем производства которых составля
ет 6 млн. единиц. Экспортный потенциал предприятия оценивается в 11 
млн. долларов США.

НА С Н И М К Е : м ас те р  Д и л д о р а  М усаев а  и ко нтро л ер  Д и ер ахо н  
А кбарова д ем о нстр и р ую т готовы е и зд ел и я .

Ф о то  Н. С Е М Е Н О В О Й .

В апреле нынешнего года Президентом Узбекистана 
было подписано постановление о создании альтерна
тивной торговой системы по реализации ценных бумаг. 
За прошедшее время была проделана весьма объем
ная работа по формированию ее материально-техни
ческой базы, обучению кадров, разработке програм
мы действий.

риио(с

Первые торги состоялись,
в их ходе новая М еж банковская  

торговая система предлагала 
корпоративны е облигации

И вот на днях Межбанковс
кой торговой системой начаты 
организованные внебиржевые 
торги на рынке корпоративных 
облигаций Узбекистана. В ко
тировочный л и с т  М ТС  на пер
вые торги были включены имен
ные процентны е безналичные 
о бли гаци и  О АО  «Мап/е1 Ошсе 
С о .», общий объем выпуска ко
торых составил 40 тысяч штук 
на 4 0 0  м лн . .с ум о в , и Д П  
«РОиРЬЕКЗ», вы пущ енны е в 
количестве 20 тысяч штук на 1 
млрд. Сумов. Главными андер
райтерами и платежными аген
тами этих компаний стали со 
ответственно АИКБ «Ипак йули» 
и АКБ «Капиталбанк». В первый 
день торгов в работе М ТС  уча
ствовали 8 банков. Объем зак
люченных сделок составил 103 
млн. сумов.

—  О О О  «М е ж б а н к о в с к а я  
торговая си стем а» со здано с 
целью развития первичного и 
в т о р и ч н о го  ры нков ценны х 
бумаг, да льне й ш е го  у гл у б л е 
ния реформ и либерализации 
банковской систем ы , —  гово
рит его руководитель Ш ахзод 
Тураев. —  Наша современная 
электронная систем а п р е д о с 
тавляет возможность участво
вать в торгах ценными бума
гами с у д е ле н н о го  рабочего 
места, о сущ е ств ля ть  первич
ное размещ ение корпоратив
ных облигаций в течение не
ск ольких торговы х се с си й  с 
минимальными затратами.

У ч р е д и те ля м и  О О О  «М е ж 
банковская торговая систем а» 
являю тся Ассоциация банков 
Узбекистана и 9 коммерческих 
банков.

—  Создание такой системы, 
которая направлена на повы
шение активности на фондовом

рынке, очень важно, —  подчер
кнул пр е дсе да те ль правления 
АКБ «Капиталбанк», вошедшего 
в состав М ТС , Максуд Абдуса- 
мадов. —  Она обеспечивает кон
центрацию торговли, скорость, 
простоту получения информ а
ции —  все это играет на руку 
инвестору, который сможет бы
стро и правильно принимать ре
шения.

О О О  «Межбанковская торго
вая система» имеет лицензию на 
осущ е ств ле н и е  д е я те ль н о сти  
организатора внебиржевых тор
гов и клиринга «Базу 1гасНпд» 
Центра по координации и кон
тролю  за функционированием 
рынка ценных бумаг. Заключен 
договор о взаимодействии с Го
сударственны м  центральны м  
д е п о з и та р и е м  ценных бум аг 
РУз.

—  По ходу работы мы часто 
спорили, но всегда старались 
найти компромисс, —  сказал его 
генеральный директор Сунна- 
тило Бекенов. —  Государствен
ный центральный депозитарий 
обязательно долж ен был уча
ствовать в этом перспективном 
проекте, чтобы обеспечить бес
перебойную  ра б о ту  М еж бан
ковской торговой системы, на
чало функционирования кото
рой —  серьезный шаг к ликвид
ному вторичному рынку ценных 
бумаг.

Итак, теперь торги будут про
водиться два  раза в неделю . 
Уже в ближайшее время на тор
гах М ТС  планируется выставить 
корпоративные облигации хоро
шо знакомой многим компании 
« Т З  ТЕ С Н Ы 0 1 -0 С 1 », ф ункц ии  
маркетмейкера по которым бу
д е т  о с у щ е с т в л я т ь  Н а ц и о 
нальный банк В Э Д  РУз.

О . Х А Р Ч Е Н КО .

В работе заседания, на ко
тором были рассмотрены воп
росы влияния кредитной по ли
тики государства на развитие 
промышленности, приняли уча
стие представители Централь
ного банка, министерств эконо
мики и финансов, руково
дите ли  коммерческих бан
ков и промышленных пред
приятий, депутаты законо
да те ль н о й  палаты  п а р ла 
мента республики.

Как со о б щ и л за м е сти 
те л ь  п р е д с е д а те л я  Ц е н т 
рального банка Узбекиста
на Ф а з л и д д и н  Б о ки ев, 
2 ,4 3 2  т р л н . сум ов и ли  
5 8 ,2 %  от совокупного о с 
татка кредитных вложений 
на 1 октября 2005 года при
ходится на финансирование 
промышленных пр е дп р и яти й . 
При этом доля кредитов выде
ленных на срок более одного 
года со ставляет 8 0 ,7 %  (3,375 
трлн. сумов).

По словам Ф . Бокиева, госу
дарства заинтересовано н уве
личении объемов кредитования 
и пытается стимулировать этот 
процесс налоговыми льготами. 
В частности, с текущ его года 
прибы ль, полученная коммер
ческими банками от долгосроч
ных инвестиционных кредитов 
(выдаваемых на срок свыше 3 
ле т) и направленная на приум

ножение своего капитала, осво
бождена от налогов на прибыль 
до  2010 года включительно.

Касаясь проблем получения 
до лго ср о чн ы х к р е дито в п р о 
мышленными пр е дпр ияти ям и  
республики, Ф . Бокиев отм е

ти л , что “до ступ  к кредитным 
ресурсам может сущ ественно 
облегчить ежегодный аудит по 
м еж дународны м  с та н д а р та м  
ф инансо во -усто йчивы х п р е д 
приятий, имеющим реальные во 
всех отношениях проекты".

Как сообщил участникам за
седания "круглого стола" замес
титель министра экономики Уз
бекистана Шавкат Туляганон, “в 
последние годы в сфере произ
водства растет удельный вес про
сроченных кредитов. К этому 
может приводить субъективное 
отношение банковских сотрудни

ков при выдаче кредитов либо 
банальное неумение отсеивать 
недостаточно экономически обо
снованные бизнес-планы”.

А нализ структуры вы деляе
мых кредитов показывает, что 
основную их часть составляют

вложения из централизованных 
источников и за счет кредитных 
линий международных и зару
бежных финансовых институтов 
под гарантии правительства. На 
практике это  может сниж ать 
эффект ивность использования 
кредитны х р е сур со в , ибо не 
способствует заинтересованно
сти коммерческих банков в уве
личении инвестиционных кре
дитов.

По словам  Ш. Туляга но ва, 
“для разрешения этой пробле
мы следует укрепить базу д о л 
госрочных ресурсов коммерчес

ких банков и увеличить долю  
выдачи ими и нвестиционны х 
кредитов за счет собственных 
средств. Одно из решений этой 
задачи -  увеличение объемов 
срочных банковских вкладов 
ф и з и ч е ск и х  и ю р и ди ч е ск и х 

л и ц ”.
Помимо этого эффектив

ному использованию  к р е - 
дитны х р есурсов п р е п я т
ствуют сохраняющиеся вы
сокие процентны е ставки 
коммерческих банков. Это 
отражается на ценах произ
водимых товаров и стоимо
сти  оказания услуг, что в 
свою очередь снижает их 
к о н к у р е н т о с п о с о б н о с т ь , 
негативно влияет на финан
совое состояние хозяйству
ющих субъектов и сказыва

ется на своевременности воз
врата кредитов.

По словам Ш. Туляганова, в 
сниж ении процентны х ставок 
важную р о ль  может сы грать 
ставка рефинансирования Цен
трального банка (в настоящее 
время 16% годовых). Во мно-
I их странах депозитны е пр о 
центные ставки ниже ставки ре
ф инансирования, что ведет к 
уменьш ению  кредитны х п р о 
центных ставок и сохранению 
относительно низких цен на ин
вестиции.

Н И А  “Т у р к и с т о н -п р е с с ” .

ГОСУДАРСТВО ЗАИНТЕРЕСОВАНО 
В УВЕЛИЧЕНИИ ОБЪЕМА 

ИНВЕСТИЦИОННЫХ КРЕДИТОВ
Совокупный кредитный портфель коммерческих банков Уабеки- 

стана увеличился за девять месяцев 2005 года на 31,3% и составил 
4,182 трлн. сумов. Эти цифры были приведены на заседании "круг
лого стола*, организованном парламентским комитетом по воп
росам промышленности, строительства и торговли.
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Мы
в меняющемся 

мире
* Сегодня, естествен

но, в редакции горя
чая пора, ибо, продол
жая выпускать «пяти
дневку», творчески й  
коллектив думает о бу
д у щ ем , реш ая  для 
себя, что сохранить, а 
от чего отказаться. За 
годы независим ости , 
всколыхнувшие все об
щество, стали ощути
мее притяжение наше
го издания и читате
л ей , дух д и ал о га . В 
этом направлении нам 
всем, штатным и вне
штатным сотрудникам 
редакции, обществен
ным корреспондентам, 
предстоит продолжать 
работу.

Экономика, городс
кое хозяйство, культу
ра, образование, здра
воохранение, бизнес и 
частное предпринима
тельство , бы товая и 
социальная среда, ду
ховность и просвети
тельство, правовая за
щита и мир наших ув
лечений — вот непол
ный перечень нынеш 
них и будущих тем.

Не скроем, некото
рые наш и ч и тател и  
опасаются, что в буду
щем м еньш е стан ет  
проблемно-аналитичес
ких статей. Эти опасе
ния напрасны, так как 
мы считаем необходи
мым помочь разобрать
ся в потоке новых впе
чатлений, хлынувших 
на читателя. Тут много 
неоднозначного и не
равноценного.

В озм ож ность для 
слова п редоставится 
всем, кто откровенно 
зах о ч ет  п о д ел и ть ся  
идеями, опытом, н а
болевш им или п ерс
пективам и, мечтами, 
в о п л о щ ен н ы м и  в 
жизнь.

Программа редакци
о н н о го  к о л л е к ти в а  
больш ая, и она про
должает совершенство
ваться. Давайте рабо
тать над будущим об
ликом газеты, публи
кациями вместе.

Оформить подписку 
на « Вечерний Т а ш 
кент» можно в любом 
почтовом отделении.

Наш индекс — 116.

2 0 0 5  год  ~  7~о$ ууоро& ья
Съезд стоматологов определит 

дальнейшие приоритеты
СЕГОДНЯ в Ташкенте продолжает свою работу V съезд стоматологов Узбекистана, орга

низованный Минздравом республики, Ассоциацией стоматологов нашей страны, Ташкентс
кой медицинской академией при поддержке «Со1да1е-Ра1тоНуе сотрапу». В его работе при
нимают активное участие специалисты из регионов Узбекистана, а также их коллеги из 
России, Казахстана, Азербайджана, Южной Кореи, Турции -  всего около 300 делегатов.

В перерыве между пленар
ными заседаниями наш коррес
пондент взял несколько интер
вью.

-  Нынешний съезд собрал 
специалистов, работающих по 
нескольким направлениям: те
рапевтическому, хирургическо
му, ортопедическому, -  сказал 
главный стоматолог Республи
ки Узбекистан, профессор Са- 
идамин Агзамходжаев. -  Им 
есть о чем обменяться мнения
ми. За последние пять лет про
изошли существенные измене
ния и в системе обслуживания 
пациентов, и в самой организа
ции стоматологической помо
щи. Однако, как свидетельству
ет практика, есть еще нере
шенные вопросы, особенно в 
области профилактики стомато-' 
логических заболеваний. Съезд

должен определить пути их ре
шения. В центре внимания его 
участников еще два важнейших 
вопроса -  это совершенствова
ние организации стоматологи
ческой службы в новых рыноч
ных условиях и внедрение но
вейш их технологий лечения. 
Все эти вопросы взаимосвяза
ны. С проблемой профилакти
ки стоматологических заболе
ваний непосредственно связа
на и задача научить людей, осо
бенно молодежь, соблюдать 
ги гиену полости рта. В этом 
больш ую помощ ь оказы вает 
компания «Со1даТе-Ра1то1ме».

Как подчеркивалось на съез
де, наши специалисты прово
дят существенную научную ра
боту по лечению кариеса, па
родонтита, их предложения и 
разработки успешно внедряют

ся в практику. В республике 
действуют более 300 стомато
логических кабинетов, поли
клиник, сотни частных стома- 
центров. Но, как справедливо 
говорят, легче предупредить, 
чем лечить. Поэтому столь су
щ ественное внимание будет 
направлено именно на профи
лактику стоматологических за
болеваний.

-  Наша ком пания, -  про 
должил менеджер по м арке
т и н гу  «Со1да1е-Ра1гт1оМуе 
сотрапу» Анар Акбарли, -  ра
ботает в Узбекистане с 1997 
года, осуществляя не только 
коммерческую  деятельность, 
но и оказывая помощь мест
ным специалистам. Разработа
на сп еци альная  пр о гр а м м а  
для с то м а то л о го в , которая  
включает знакомство с новой

продукцией компании, прове
дение семинаров, встреч спе
циалистов. Нашим новым со 
вместны м с М инистерством  
здравоохранения республики 
проектом станет месяц здоро
вой улыбки, который начнет
ся с 24 ноября. Его цель — 
распространение среди насе
ления знаний и навы ков по 
уходу за полостью рта. Про
ектом на первом этапе плани
руем охватить Ташкент, Анди
жанскую , Бухарскую, С амар
кандскую , Ф ерганскую  обла
сти. Врачи в клиниках-партне- 
рах, а их порядка 300, будут 
проводить бесплатные осмот
ры населения, вручать зубную 
пасту и наглядные материалы. 
В перспективе предполагает
ся р а сш и р е н и е  м а сш таб ов  
проекта и проведение месяч
ников здоровой  улыбки два 
раза в год.

На съезде заслушаны докла
ды по актуальным темам, обсуж
дены проблемы совершенство
вания оказания стоматологичес
кой помощи на местах. В его 
рамках представлена выставка 
лекарственных препаратов, ме
дицинского оборудования оте
чественных и зарубежных про
изводителей.

О. ИВАНОВА.

На состоявшемся на днях ■ Инфор
мационном центре Государственного 
комитета по охране природы РУ* засе
дании «круглого стола» с участием 
представителей государственных и не
правительственных природоохранных 
организаций обсуждена новая приро
доохранная инициатива — проект важ
нейших орнитологических территорий 
Узбекистана.

Новая
природоохранная

инициатива
Началу обсуждения проекта предш ество

вала презентация красочно проиллюстриро
ванного и содержащего полезную информа
цию о флоре и фауне заповедников ф ото
альбома из серии «Охрана природных тер 
риторий Узбекистана. Заповедники и наци
ональные парки».

В рамках «круглого стола» региональный 
координатор проекта «Важнейшие орни то 
логические территории Центральной Азии» 
Михаэль Бромбахер рассказал о деятельно
сти ВтгсЯКе 1п1егпа1юпа1 в Центральной Азии.

В1гсШ!е 1п1егпа1юпа1 — это объединение 
организаций , работающ их по сохранению  
птиц и мест их обитания, защите важнейших 
орнитологических территорий (ВОТ) по все
му миру.

- До сих пор регион Центральной Азии, 
на территории которого обитают 543 вида 
птиц, был значительным пробелом в гл о 
бальной сети ВОТ, - отметил в своем докла
де н а ц ион ал ьн ы й  ко о р д и н а то р  п р о е кта  
«Важнейшие орнитологические территории» 
Роман Кашкаров. — Новый проект поможет 
в значительной степени  восполнить этот 
пробел.

О биомном подходе при выделении важ
нейших орнитологических территорий, вод
но-болотных угодьях Узбекистана как потен
циальных территорий обитания птиц расска
зали в своих докладах научный сотрудник 
тр а н сгр а н и чн о го  про е кта  по сохранению  
б и о р а зн о о б р а зи я  З а п а д н о го  Т ян ь-Ш аня  
О. В. М итропольский, научный консультант 
проекта ВОТ Е. Н. Лановенко.

На встрече был представлен новый «По
левой определитель водно-болотных птиц». 
Он является в своем роде уникальным изда
нием, которое подготовлено и опубликова
но при финансовой поддержке сельскохо
зяйственного отдела посольства Королевства 
Нидерланды в Москве, Секретариата Афро- 
Евразийского соглашения по охране м игри
рующих видов (АЕ\Л/А), Королевского общ е
ства охраны пгиц Великобритании, а также 
узбекской организации «Устойчивая эколо
гия».

Олег КАШКАРОВ.

Чешский спорт: мяшь (с со

Для  будущих
чемпионов

В Учтепинском  районе откры л
ся детский спортивный ком плекс. 
Современное здание, оснащ енное  
игровыми площ адкам и и всем не
о бход им ы м  и н в е н та р е м , стало  
настоящ им подарком  юным учте- 
пинцам .

Развитие детского спорта, воспитание 
подрастающего поколения в условиях, 
формирующих физическое и нравствен
ное здоровье, является одним из при
оритетных направлений социальной по
литики нашего государства. Сегодня по
чти в каждой махалле, во дворах много
этажной застройки можно увидеть ребят, 
занимающихся на детских спортивных 
площадках, число которых постоянно 
растет.

За последние несколько дней в сто
лице открыли свои двери сразу три но
вых спортивных комплекса.

На строительстве и оснащении инвен
тарем одного из них — в Учтепинском 
районе — освоено более 800 миллионов 
сумов. Из них 500 миллионов выделены 
Фондом развития детского спорта. Ос
тальная часть — средства городского и 
учтепинского хокимиятов, а также раз
личных спонсоров. Современное обору
дование и инвентарь закуплены на 25 
миллионов сумов.

Спорткомплекс рассчитан на занятия 
по более 20 видам спорта. Футбол, во
лейбол, баскетбол, художественная гим
настика, кураш, восточные единоборства 
— вот далеко  не полны й перечень 
спортивных секций, открывающихся в 
«Учтепе». Занятия могут посещать одно
временно 700-800 детей.

Подобные программы, рассчитанные 
на повсеместное развитие массового 
спорта , б езусловно , п р инесут свои 
плоды. Уже сегодня спортсмены Узбе
кистана достойно блистают на м иро
вых аренах, а с привлечением все боль
шего числа ребят к занятиям в спортив
ных секциях будут воспитываться но
вые чемпионы.

Максим ЧЕРНОГАЕВ.
НА СНИМКАХ: будущие чемпионы; 

спорткомплекс встречает гостей.
Фото X. САЛИХОВА.
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(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Сабиррахимовцы называют свой рай

он «историей страны на ладони». И м е
ется в виду, конечно, С тарый город  — 
центр столицы  и всей республ ики  в 
целом, откуда берут начало история 
становления наш его государства, его  
политика, культура, традиции и обычаи. 
Название последнего  ассоциируется  с 
улицам и З аркайнар , КарасарайскаЯ , 
С агбан, Чукурсай, м ногим и другим и , 
которы е из узких и ухабисты х превра 
тились в ш ирокие, светлые улицы.

— За последнее время согласно спе 
циальной концепции реконструкции  и 
развития старогородской части Ташкен
та, разработанной по инициативе и под 
непосредственны м руководством  Пре
зидента республики, в поэтапном  по 
рядке осущ ествляется работа по п р и 
данию  С тарому город у облика со в р е 
м енного  мегаполиса, — рассказы вает 
хоким Сабир-Рахимовского района Бах
тияр Хакимов. — Здеш ние здания и со 
оружения, представляющие архитектур
ный и исторический интерес, полнос
тью отреставрированы, а на их фоне со 
временные постройки удачно вписы ва
ются в единую  архитектуру. Н аконец- 
то в реальность превратилась более чем 
70-летняя мечта старогородцев. В их 
дома проведены газ, телефон, питье
вая вода, канализация. В интересах ж и
телей это го  района построены  со в р е 
менная поликлиника, оснащ енная всем 
необходимым д и агностически м  и ле 
чебным оборудованием , детские  д о ш 
кольны е учреж дения , более д есятка  
гузаров, спортивные комплексы «Нихол» 
и «Истиклол», парк культуры и отдыха 
имени Абдуллы Кадыри, множество дру
гих социально-бы товы х, культурных и 
производственны х объектов. И по э то 
му поводу старогородцы  не устаю т вы 
ражать благодарность Президенту стра
ны Исламу Каримову, который взял под 
личный контроль ход  ре ко н стр укц и и  
это го  района столицы , неоднократно 
посещ ал е го  в период строительны х и 
благоустроительны х работ, давая цен
ные реком ендации и указания. С е год 
ня Старый город  стал по -особенном у 
красивым и благоустроенным, он раду
ет глаз всех и каж дого , привлекая вни
мание не только ж ителей республики, 
но и зарубежны х гостей.

Не стоит забывать и то, что в Старом 
городе сохранился основной ко н ти н 
гент рем есленников столицы , каждый 
из которы х смело называет себя п р о 
должателем древних династий, а, зн а 
чит, отлично знает все секреты того или 
иного ремесла. Сегодня труд наших ре 
м есленников вы соко ценится на уров 
не государства, интерес к творчеству 
народных умельцев проявляют за рубе
жом. Точильщ ики, кузнецы , ж естянщ и
ки, отливщ ики, кондитеры , представи
тели других  народных ремесел вносят 
сущ ественны й вклад в эконом ику  р а й 
она и столицы в целом. В том можно 
убедиться, побывав в городке  р ем ес
ленников, расположенном рядом с рын
ком «Эски Жува». Здесь всегда м н о го 
людно, больш инство посетителей п р и 
ходят сюда, чтобы сделать покупку, но 
не меньше и тех, кто, не жалея врем е
ни, внимательно следит за работой куз 
неца, в руках которо го  небольш ой ку 
с о ч е к  ж елеза , уж е им ею щ ий  следы 
ржавчины, превращ ается в необходи
мый нам инструмент — нож, тяпку, пилу. 
Невозможно не остановиться возле бе- 
ш и кд уза . М астера  по и з го то вл е н и ю  
люльки с ювелирной точностью за доли 
секунды способны превратить ветку ту
товника в узорную  ручку качалки — го 
ловку беш ика. Не менее интересно на
блюдать за жестянщ иками. Их рельеф 
ные изделия напоминают произведения 
искусства , которы м и можно б есконеч
но лю боваться, так и не найдя в них 
даже следов соединения мелких дета 
лей.

Городок рем есленников чем -то  на 
поминает пчелиный улей. Здеш ние п о 
стояльцы всегда заняты любимым д е 
лом, и это потому, что спрос на и зд е 

лия ре м е сл е н н и ко в  очень вы сок. А, 
может, это и оттого , что рядом с и зд е 
лиями всегда кладутся настоящ ие пче
линые соты — для того, чтобы всегда 
были покупатели...

Хоким района, как оказалось, неда
ром начал разговор  о районе с р ем ес
ленников. Именно они вкупе со м н о ги 
ми другим и предпринимателями, заня
тыми индивидуальной деятельностью , 
вносят сущ ественны й вклад в ф орм и
рование валового  те р р и то р и а л ьн о го  
продукта. П оданны м  социально-эконо
м ического  ком плекса  района, только в 
течение девяти месяцев этого года было 
зарегистрировано  почти 1,5 тысячи ча
стны х п р е д п р и н и м а те л е й , основная  
часть которых, как показал анализ, р е 
шила попробовать себя в том или ином 
виде национального ремесла. Не стоит 
забывать и то, что рем есленничество 
причисляется к производственной сф е
ре эконом ики .

Если взять в целом, в течение янва
ря-сентября текущ его  года по сравне
нию с аналогичным периодом  прош ло
го года доля б изн ес-структур  в общ ем 
объеме производства увеличилась на 16 
процентов и составила 60 процентов. 
Это самый вы сокий показатель среди 
других районов столицы . То же самое 
можно сказать и о кредитны х а сси гн о 
ваниях. За прош едш ее время за счет 
средств различных ф инансовых инсти
тутов субъектам малого бизнеса вы де
лены кредиты  в разм ере 14,1 млрд. 
сумов и 169 тысяч долларов США, что в 
два раза больш е прош логодних пока 
зателей. ' . ,

— З а  с ч е т  в н о в ь  о б р а з о в а н н ы х  
субъектов предприним ательства уда
лось обеспечить рабочими местами о с 
новную часть неработающ его трудоспо
собного населения, — продолжает Б.Ха
кимов. — На сегодняш ний день в с п и с 
ке нуждающихся в трудоустройстве все
го 349 человек, и эта цифра сохраня
ется неизм енной, поскольку в нашем 
районе каждый вид деятельности оста 
ется востребованны м  и очень редко  
наблюдаются случаи ликвидации новых 
хозяйствую щ их субъектов. В прош лом 
году было образовано 2613 новых р а 
бочих мест, а за 9 месяцев это го  года 
данный показатель составил 2879.

В структуре  малого бизнеса  нем а
лую часть составляют СП, за счет ко то 
рых в январе-сентябре  текущ его  года 
произведено товаров на 14,1 млрд. с у 
мов, что на 12 процентов больш е п р о 
шлогоднего показателя. С октября 2004 
года по октябрь 2005 года образовано 
55 совместных предприятий, общая чис
ленность которых достигла 181. 90 про
центов СП заняты производственной де 
ятельностью. За последние месяцы это 
го года откры то ещ е 7 предприятий с 
участием капиталов России, Турции, Ве
ликобритании, Пакистана. П ривлечен
ные ими инвестиции превышают 1 млрд. 
долларов СШ А. В сего  же за отчетный 
период общ ий объем инвестиций с о 
ставил 85,1 млрд. сумов, в том числе 
прямых — 49,8 млрд. сумов, а это в три 
раза больш е, чем в аналогичном п е р и 
оде прош лого года. За счет выпуска 
конкурентоспособной  продукции уда
лось достичь положительного сальдо и 
во внеш неторговом  обороте  района. 
При этом объем экспорта возрос на 10,5 
процента,

— Но не будем забывать, что С абир- 
Рахимовский считается промышленным 
районом , — не без гордости  под черк
нул хоким . — Здесь сосредоточен о с 
новной костяк крупных производ ствен
ных пред приятий . В течение  девяти 
месяцев года ими произведено продук
ции на 37,1 млрд. сумов. А доля н е го 
сударственного  сектора в объеме п р о 
мышленного производства увеличилась 
на 2,7 процента. Рентабельными явля
ются АО «Ешлик» (трикотажны е и зд е 
лия), «Тошкентмебель», «Бош кийимлар 
ф абрикаси» (головные уборы), СП «Ко- 
лорф лекс» (этикеточная  прод укц ия ), 
«Сардоримпекс» (аккумуляторы ). С та 
бильное развитие основных структур  
эконом ики  позволило на 55 млн. сумов

увеличить прогнозируем ы е показатели 
м естного  бю джета, что в первую  оче 
редь позволило выполнить социальные 
задачи, в том числе по своеврем енной 
выплате пенсий, пособий, стипендий, 
заработной платы работникам бю джет
ных организаций . Кстати, увеличились 
и доходы  населения, а среднем есяч
ная заработная плата составила около 
80 тысяч сумов, что на 59 процентов 
больш е прош логодних показателей.

В районе активно продолжается про
цесс реструктуризации убыточных и ма
ломощных предприятий. В соответствии 
со специальной территориальной пр о 
грам м ой в сентябре-октябре  текущ его  
года решением городского  Хозяйствен
ного  суда были объявлены банкротами 
не имею щ ие перспектив акционерны е 
общ ества «Тошкент ф арфор заводи», 
«Тола», «Компрессор», «Тошуйжойкури- 
лиш трести». Как известно, Таш кентс
кому ф арф оровому заводу не раз пре 

доставлялась возм ож ность выхода из 
создавш егося  положения, в том числе 
путем санации, которая протекала по 
чти четыре года. О днако изм енений к 
лучш ем у не п р о и зо ш л о . Т о л ько  за 
электроэнергию  предприятие задолжа
ло 120 млн. сумов. Оно ко е -ка к  сущ е
ствовало за счет сдачи в аренду своих 
помещ ений. Территория у предприятия 
немаленькая — 18 га, за которую  еж е 
го д но  необходим о  платить налоги  в 
размере 40-45  млн. сумов. Как выясни
лось, на складах АО имеется нереали
зованная продукция более чем на 200 
млн. сумов, тогда как оно является дол
жником  не только перед бю джетом, но 
и своим и работникам и. В настоящ ее 
время со стороны Госкомимущества осу
щ ествляется процесс оценки и прода
жи имущества акционерного общества. 
Почти четвертая часть акций предприя
тия принадлежит иностранным ин вес
торам, есть доля и государства. Как о т 
мечают специалисты , после заверш е
ния процесса банкротства, по всей ви 
димости, лишь частично — за счет им е
ющ ейся иностранной доли —■ будет с о 
хранено первичное производство , о с 
тальная часть АО будет перепроф или
рована на другие виды производствен
ной деятельности, соответственно про
изойдет изменение и формы собствен
ности.

Неэффективным оказался санацион- 
ный период  и для АО «Тош уйжойкури- 
лиш трести», которое , к сожалению , 
несмотря на большой спрос на подряд
ные работы, так и не сумело обрести 
свою  нишу на строительном  рынке, В 
результате более 300 квалиф ицирован
ным специалистам придется искать но

вую работу. Через аукцион будет реа
лизована и собственность предприятия
— механизмы и техника. Выру«г.,.ные 
средства в первую  очередь пойдут на 
покрытие долгов перед бюджетом, ком 
мунальными службами и лишь потом 
будет произведена ком пенсация акци 
онерам по заработной плате и акциям. 
В аналогичном  порядке пройдет про 
цедура банкротства и в АО «Тола» — 
производителе ш елкоткацкой п род ук
ции, которое также не см огло улучшить 
свое ф инансовое состояние даже п о с 
ле санации.

О том, что АО «Компрессор» нахо
дится на грани банкротства, говорилось 
на м ногих активах, и не только район
ного  уровня. Не раз шли навстречу и н 
тересам коллектива завода, однако, как 
говорится, «воз оставался и ныне там». 
А вот об АО «Ташигрушка», как ни стран
но, давно никто не вспоминал. Оно в 
течение последних десяти лет почти

ничем не занималось, и вот теперь бла
годаря усилиям районного  хокимията 
здесь проводится процесс банкротства. 
Госком им ущ ество оценило е го  в 360 
млн. сумов. И уже есть кое -каки е  про 
екты на будущ ее.

Кстати, стоит подчеркнуть, что боль
шая часть ин вестиц ий , вложенных в 
предприятия района, — капитал турец 
ких партнеров. Более того , последние 
делают смелые ш аги, на свой страх и 
р и ск  вы купая убы точны е и нерен та 
бельные предприятия, в том числе на
ходящ иеся на территории С абир-Рахи
м овского  района. В качестве пру> зра 
можно назвать откры тое в преддверии
14-й годовщ ины независимости страны 
предприятие  «Байтекс-тижарет». Оно 
проф илируется на производстве ш вей
ных изделий , 90 процентов  которы х 
будет поставляться за рубеж. Данное 
предприятие является иностранным, со 
сто п р о ц е н тн ы м  капитал ом  турецких  
предпринимателей. Раньше здесь было 
расположено АО «Ташкент», заним аю 
щ ееся д е р е в о о б р а б о тко й . В по сл е д 
ствии оно было выкуплено ООО «Уста- 
Замин», но и последнем у не удалось 
поднять на ноги  столь крупное п р о и з
водство. Как видим, предприятие пол
ностью перепроф илировано. Проектная 
мощ ность ИП «Байтекс-тижарет» — про
изводство готовых изделий на 1 млрД' 
долларов СШ А в год. На сегодняш ний 
день вы пускается  п родукц ии  на 560 
млн. долларов США. В светлых, про
сторных цехах предприятия за со вр е 
менными швейными машинами р а с т а 
ют 800 молодых девуш ек из числа м ес
тных жителей. Уже на следую щ ий год 
планируется выход предприятия на пол

ную мощность, что позволит открыть до 
полнительно еще 2200 новых рабочих 
мест.

Кроме того, в скором  времени в рай
оне откроется  ещ е одно СП по п р о и з
водству кабельной продукции. Оно бу
дет действовать на одной территории с 
опытно-механическим рем онтно-экска- 
ваторны м  завод ом , принад леж ащ им  
Минсельводхозу. Предприятие государ
ственное, долгое время оно оставалось 
убыточным. В целях стабилизации сво 
его ф инансового  положения его  р уко 
водство при поддерж ке выш естоящ ей 
организации , а также районного  хо ки 
мията решило пойти на риск и удовлет
ворить интерес СП «Дойче кабель» в 
п р иоб ретени и  половины  те р ри тории  
ТОМРЭЗ.

С тоит отметить, что в свое время в 
таком же трудном положении находи
лись такие крупны е*предприятия, как 
АО «Оникс» и «Тошкентмебель». С егод

ня благодаря совместны м усилиям за 
счет привлечения иностранны х ин вес
тиций, внедрения соврем енны х техно
л о гически х  п роц ессов  они являю тся 
Партнерами не одного , а сразу  3 -4  со 
вместных предприятий, открытых здесь 
Же, на месте пустующих производствен
ных площ адей и территорий. В их ч и с 
ле СП «Диенвиди», «Ш арк Риетуми», 
«Колорфлекс», «Юнайтед энд индастри
ал», продукция которы х востребована 
На внутреннем рынке.

То, что сегодня м ногие хронически 
отстаю щ ие предприятия района об р е 
таю утовое лицо, в немалой степени 
Заслуга районного  хокимията. Конеч
но, как подчеркнул Б .Х аки м ов,понача
лу были трудности , руководство м но
гих таких предприятий всячески п р е 
пятствовало вмеш ательству в их д е я 
тельность извне. Но ведь те, кто в свое 
время не хотел рисковать и занял вы 
жидательную позицию, сегодня оказал
ся в числе банкротов. А те, кто, реаль
но оценив ситуацию на своем предпри
ятии, прилож или  м аксим ум  усил ий , 
ныне вовсе не вспоминаю т о труд но
стях вчерашнего дня и приветствуют ры
ночные формы управления.

— К началу текущ его  года  для 30 
Процентов столичных промыш ленных 
Предприятий было характерно хрони 
ческое отставание в производстве не
обходимой продукции, в том числе и 
стратегического  характера, продол
жает Б.Хакимов. — 8  результате при 
Наличии имеющихся возможностей м е
стную производителей м н о ж е  товары 
Заводились из-за  пределов республ и
ки. А это в конечном итоге отрицатель
но могло сказаться и на м акроэконом и

ческих показателях. Требовались сроч
ные меры. Д анны й вопрос не раз под 
нимался П резидентом  страны на пра
вительственных заседаниях, на с е с с и 
ях Олий М ажлиса. П одчеркивалась не
об ходим ость  продолж ения процесса  
разгосударствл ения  и приватизации, 
реструктуризации неэффективных и ма
ломощ ных предприятий , откры тия ш и
рокого  доступа к ним иностранны х и н 
весторов, реализации беспе р спе кти в 
ных предприятий по нулевой сто и м о с
ти с последую щ им и инвестиционны м и 
обязательствам и для их новых хозяев. 
За выполнение этой задачи большая 
ответственность была возложена как на 
вы ш естоящ ие отраслевы е структуры  
подобных хозяйствующих субъектов, так 
и на нас, хоким ов на местах.

Если сравнить с показателями д р у 
гих районов, Сабир-Рахимовский в дан
ном направлении идет более уско р е н 
ными темпами. Ситуация, можно сказать,

почти урегулировалась. В январе 2004 
года убы тки пяти предприятий района 
составляли 323 млн. сумов. На с е го д 
няш ний день три из них см огли норм а
лизовать свое ф инансовое состояние. 
Убытки в размере 262 млн. относятся в 
счет ныне объявленных банкротами АО 
«Ком прессор»  и «Т ош уйж ойкурил иш  
трести». Для них, а также АО «Тошкент 
чинни заводи» характерны  просрочен 
ные задолженности: кредиторские — на
1,7 млрд. сум ов, д е б и то р ски е  — на 
403,1 млн. сумов, по заработной плате
— на 260 млн. сумов.

— Было бы ошибочно считать, что все 
предприним атели остаю тся вот так в 
стороне  от происходящ их в последнее 
время перемен к лучшему в отнош ении 
б изнес-возм ож ностей , — говорит Бах
тияр Хакимович. — Внесенные со гл а с
но указам и постановлениям П резиден
та страны дополнения и изменения в 
ряд законодательно-нормативных актов 
позволили значительно снизить нало
говое  бремя с предприним ательских 
структур, упростить статистическую  от
четность, систем у регистрации, оф ор
мления докум ентов , лицензирования 
деятельности, сертиф икации прод ук
ции, расш ирены возм ожности доступа 
к материально-сы рьевы м и кредитным 
ресурсам , предприним ателям  предос
тавлена возм ож ность  добровольного  
п о га ш е н и я  п р и ч и н е н н о го  ущ е р б а  в 
Оюджет без наложения санкций, введе
на презум пция невиновности, хозяй 
ствую щ ие субъекты  могут привлекать
ся к ответственности только по реш е
нию суда. И все эти меры находят ре 
альное воплощ ение. Принятый совсем  
недавно Указ П резидента республики

«О мерах по дальнейш ему сокращ ению  
и соверш енствованию  систем ы  прове 
рок субъектов предпринимательства» в 
целом позволит сбалансировать отн о 
шения государственных органОв и пред
принимательских структур.

Обо всем этом шла речь и на се м и 
наре, прош едш ем  недавно в рамках 
расш иренного  заседания те р р и то р и 
альной ком иссии по координации д ея 
тел ьности  кон тр о л и р ую щ и х  ор га н о в  
С аби р-Р ахим овского  района. На него 
были приглаш ены  более 300 предста 
вителей предприним ательских с тр ук
тур. Вы ступивш ий на сем инаре хоким 
города Таш кента Абдукаххар Тухтаев, 
говоря о значении и актуальности У ка
за Президента как для развития бизнес- 
структур, так и для эконом ики страны в 
целом, заверил предприним ателей в 
том, что со стороны  город ской  те р р и 
ториальной комиссии будут приняты все 
меры по недопущ ению  случаев неза 
к о н н ы х  п р о в е р о к  х о з я й с т в у ю щ и х  
субъектов. П оданны м  районной терри
ториальной  ком исси и , за  последние 
годы со стороны органов государствен
ного контроля Сабир-Рахимовского рай
она не наблюдались случаи незаконного 
вмешательства в деятельность субъ ек
тов предпринимательства. Почти в два 
раза снизилось число проверок в те ку 
щем году. Во исполнение требований 
названного  указа в проект пл ана -гра 
ф ика проверок на будущ ий год  вклю 
чено всего  156 субъектов, что состав 
ляет около 50 процентов от проверяе
мых в этом году.

Констатируя эти факты, ор ган изато 
ры сем инара призвали е го  участников 
здесь же, в присутствии членов р е с 
публиканского совета, городской и рай
онной ком иссий по координации д е я 
тел ьности  контролирую щ их органов , 
обсудить те вопросы, которые волнуют 
п р е д п р и н и м а те л е й , вы ска за ть  свои 
мнения и предложения о том, что еще 
меш ает бизнесу и как изм енить ситуа 
цию  без ущ ерба для об еих сторон . 
Насколько этот диалог получился откро
венным, судить не нам. Вместе с тем 
проведенны й нами на правах об щ е 
ственного совета опрос участников дан
ного мероприятия позволил сделать вы
вод, что больш инство предприним ате 
лей предпочитаю т разговор  один на 
один, нежели при ш ирокой аудитории. 
Более того, они не очень-то желают де 
литься своими успехами и проблемами 
с представи телям и го со р га н о в . При 
всем при том нам все же удалось хотя 
бы частично получить ответ на вопрос, 
как улучш ить бизнес-среду, и в част
ности в Сабир-Рахимовском районе? На 
наш взгляд, во м ногих случаях мнения 
наш их со б е се д н и ко в  носили вполне 
обоснованный характер. Многие выска
зали замечание в адрес структуры , за 
нимаю щ ейся оценкой и выставлением 
на тор ги  объектов, ценных бумаг, п р о 
чих товаров, выразили пожелание сд е 
лать более  п р о зр а чн о й  их д е я те л ь 
ность. П редприниматели со стажем и 
те, кто только начинает свое дело, про 
являют больш ой интерес к п р и об рете 
нию через торги свободных территорий, 
желают стать совладельцами предпри
ятий. Но, как выяснилось, только о ко 
ло 15 процентов опрош енных частично 
владеют инф ормацией о наличии таких 
возможностей. М ногие предпринимате
ли хотели бы попробовать свои силы в 
программе локализации производств. В 
прош лом году от С аби р-Р ахим овского  
района для участия в этой програм м е 
были предложены более 10 пред прия 
тий, а вклю чено только одно. В сего  же 
на сегодняш ний день в програм м е ло 
кализации производства участвуют семь 
предприятий, среди них и СП «Колор- 
флекс», «Билдинг индастриал групп». 
Но почему нельзя, спраш иваю т п р е д 
п р ини м ател и , принять  во вним ание  
предложение о создании в рамках этой 
программы конкурентной среды и при 
влечении к ней нескольких родствен
ных предприятий, что позволило бы за 
метно повысить качество и снизить се 
бестоимость продукции. Высказывались

пожелания и о расш ирении льгот п р о 
изводственникам , в частности по там о
женным пош линам при им порте  сы рь
евых материалов.

Вместе с тем нас нем ного удивило и 
даже огорчило то, что больш инство на
ших респондентов высказывали лишь 
предложения, в их разговоре  не п р о 
являлась с а м о кр и ти ч н о с ть , трезвая  
оц е нка  ещ е им ею щ ихся  не гативны х 
моментов.

Как подчеркнул на заседании район
ной территориальной ком иссии зам ес
титель Государственного советника Пре
зидента Республики Узбекистан Умар 
Исмаилов, сегодня очень многое дела
ется для благополучного развития б и з 
неса. А если внимательно вникнуть в 
положения Указа П резидента «О мерах 
по дальнейш ему сокращ ению  и совер 
ш е н с т в о в а н и ю  с и с т е м ы  п р о в е р о к  
субъектов предпринимательства», мож
но проследить зсю  идеологию  наш его 
государства, направленную  на всесто 
ронню ю  поддерж ку и либерализацию  
предприним ательского  движения. Во 
всех ее пунктах внимание контролиру
ющих органов заостряется на достиж е
нии стабилизации процессов либерали
зации эконом ики , необходим ости чет
ко го  обоснования каж дого  факта, тр е 
бую щ его  проведения  про.верок д е я 
тельности хозяйствую щ их субъектов.

Также отмечалось, что данный п ро 
цесс не должен носить кам панейский 
характер, он должен стать постоянным 
и действенны м  процессом . В стороне 
от этого  не должны остаться и сами 
субъекты предпринимательства. От них 
требуется полное понимание законода
тельных норм, действую щ их в нашей 
стране, и, несом ненно, четкое след о
вание им. Они должны научиться защ и
щать свои права, а для этого  каждый 
должен стать вы сококлассны м специа
листом в своей области, уметь управ
лять своим  бизнесом  и честно б ороть
ся с конкурентам и, с неправомочными 
действиями контролирую щ их органов.

Итак, руководство С абир-Р ахим овс
ко го  района предлагает всем делать 
б изнес здесь, в этом  районе. Для св о 
бод но го  предприним ательства  будут 
созданы все условия и возможности. И 
в заклю чение хотелось бы сказать, что 
в начале будущ его года в С абир-Р ахи
м овском  районе, как и в ещ е двух р а й 
онах Ташкента, состоится выездное за 
седание Р еспуб ли канского  совета по 
координац ии  деятельности  ко нтр о л и 
рую щ их органов и горо д ско й  те р р и то 
риальной ком иссии, на которых на при
м ере района будет обсуж ден ход вы
полнения Указа П резидента страны «О 
мерах по дальнейш ем у сокращ ению  и 
соверш енствованию системы проверок 
субъектов предпринимательства», д ру
гих законодательно-нормативных доку 
ментов, направленных на развитие м а
лого бизнеса и частного  предприним а
тельства. Конечно же, будет дана с о 
ответствую щ ая оценка  проделанной в 
районе в данном направлении работе. 
А насколько  она будет вы сокой, за в и 
сит от каждого сабиррахимовца. Здесь, 
дум ается, нелиш не напом нить п о го 
ворку  о том , что каждая палка им еет 
два конца, а чтобы улучш ить бизМес- 
среду, необходим ы  взаи м од ействие  
интересов и взаим опоним ание  обеих 
сторон  — и государственны х органов, 
и непосредственно  предприним атель
ских  структур.

Конечно, нам ещ е хотелось бы р а с 
сказать о том, какой  положительный 
опыт накоплен в районе в сф ере ж и 
л и щ н о -ко м м у н а л ь н о го  хо зя й ств а , в 
улучш ении м атериально-технической  
базы образовательных учреждений, о 
тех программных задачах, которые пре
д усм отрены  в э ко н о м и ке  района на 
ближайший период и в перспективе. Но 
мы надеемся, что по этому поводу изъя
вят желание выступить сами участники 
данных процессов, ибо не стоит забы 
вать, что их мнения также м огут стать 
реш аю щ им и при оц е нке  п е р спе кти в  
района.

Ильмира ЗА Й НУТДИНО ВА .

И Й **» *
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Колье Екатерины 
Великой

Бриллиантовое колье из коллек
ции российской императорской се 
мьи продано на торгах аукцион
ного дома ЗоШ еЬу’в в Ж еневе за 
2,036 миллиона швейцарских фран
ков (1,535 миллиона долларов). По 
мнению специалистов, колье было 
изготовл ено  во второй половине
XVIII века для императрицы Екате
рины II Великой. Его стоимость оце
нивалась в 1,5-2,5 миллиона швей
царских франков (1 ,15-$1 ,95  мил
лиона долларов). Имя покупателя 
не называется. На протяжении пос
ледних 80 лет судьба этого колье 
оста ва л а сь  н е и зв е с тн о й . П осле 
см ерти Екатерины II в 1796 году 
колье хранилось в Зимнем дворце 
в Санкт-Петербурге. Во время пер
вой мировой войны оно. было пе
реправлено в Москву вместе с дру
ги м и  д р а го ц е н н о стя м и , которы е  
затем были конфискованы советс
кой властью. В 1925 году часть им
п е раторской  колл екции , включая 
колье, была продана синдикату бри
танских и американских торговцев. 
В 1927 году колье было куплено на 
аукционе в Лондоне местным юве
лиром, который затем перепродал 
его частному коллекционеру. С тех 
пор оно находилось в частных ру-

.ках и, по слухам, в последние годы 
принадлежало одной из королевс
ких семей Западной Европы. Колье 
представл яет собой  ленту из 27 
крупны х бриллиантов в серебре, 
ограненны х способом  «подушка», 
которые обрамляют с двух сторон 
более мелкие бриллианты. Застеж
ка колье выполнена в форме бан
та, также из бриллиантов.

уНигеи мийл
Можно посетишь 

Королевский дворец
Все музеи в этой стране работа

ют, как правило, с 10 часов утра до 
пяти вечера по будним дням и с часа 
дня до пяти вечера по воскресень
ям.

Все гости и жители страны могут 
посетить следующ ие музеи в Ам
стердаме: государственный Рейкс- 
м узеум  —■ в котором  ценители и 
просто  лю бители м огут п о зн а ко 
миться с грандиозной коллекцией 
нидерландской  ж ивописи . М узей 
Рембрандта. Он расположен в зда
нии, в котором  Рембрандт жил и 
работал. Здесь представлена прак
тически полная коллекция гравюр 
и рисунков, сделанных художником. 
Особое внимание следует обратить 
на Музей современного искусства. 
На суд посетителей выставлена гол
ландская и французская живопись
XIX и XX столетий. Очень популя
рен и музей Ван Гога. Он знаменит 
самой большой в мире коллекцией 
произведений мастера: около 200 
картин и 500 рисунков.

Для всех посетителей открыт и 
Королевский Д ворец  — действую 
щ ие ко р о л е в с ки е  а п а р та м е н ты . 
П осещ ения возм ож ны  с июня по 
август ежедневно с половины вто
рого до четырех после полудня, в 
остальные месяцы — только по сре
дам с двух до четырех часов дня.

Довольно интересны и сво е о б 
разны музей тропиков, представля
ющ ий собой часть К о рол евского  
института тропиков, а также знаме
нитая на весь мир выставка воско
вых фигур мадам Тюссо.

В городе Гааге туристам  тоже 
не придется скучать, ведь их вни 
манию представлены : К о р о л е в с 
кая художественная галерея, с о 
держащая одно из лучших в мире 
соб раний  гол ланд ской  ж ивописи  
XV- XVII в е ко в ; п а р к М ад уродам  
(м у з е й  п о д  о ткр ы т ы м  н е б о м ), 
представляющ ий всю Голландию 
в миниатю ре. Он, кстати , откры т 
еж едневно круглы й год.

х л е б а м  е а и Я и ж

Дарить людям 
радость

В следующем году Ташкентский городской дом куль
туры имени Талибджана Садыкова будет отмечать свой 
«полотой» 50-летний юбилей.

— Те традиции, которые зародились в нашем Доме культу
ры полвека назад, мы бережно сохраняем и продолжаем по 
сей день, — говорит директор Ташкентского городского дома 
культуры Нина Егоровна Толкачева. — Лишь только в период 
с 1989 по 2002 годы семь наших коллективов удостоены зва
ния «народных». Для нас это большая честь, поскольку это 
высокая оценка конкретных дел, выражающихся в созданных 
и успешно действующих кружках, творческих коллективах и 
объединениях, представляющих практически все нации и на
родности, живущие в Узбекистане. Такие ансамбли, как фоль
клорно-этнографический «Нодира бегим», татарско-башкирс
кий «Яшьлек», группы «Карнай-сурнай», «Сарофроз», ВИА «Ре-

будут «новыми», т.к. следуя уже сло
живш ейся традиции последние, еще 
до выхода альбома, исполнялись на 
концертах. Быть может, это не совсем 
верная тактика с точки зрения законов 
шоу-бизнеса, но Кинчев не может дер
жать в «секрете» новые вещи, впрочем, 
это его право и его выбор. И все же 
выхода альбома поклонники  группы  
ожидали с нетерпением — ведь ко н 
церт это концерт, а пластинка в руках
— это совсем другое ощущение.

СВА1С О А  VIО
«ТНе 51огу 6ое$...» —  2005 г.

Еще одну -  уже третью за пять лет
-  поразительно удачную пластинку за
писал красавец Крейг Дэвид. Он все
гда обладал удивительной способно
стью сообщать о своей любви к Стиви 
Уандеру и прочим праотцам посред
ством очень простых и очень краси 
вых песен со всеми признаками пер
восортных шлягеров, но в этот раз е ю  
доступность не подкупает, но покупа
ет. Д о б р а я  п о л о ви н а  «ТНе 51огу 
Соев...» — хиты, заокеанским  колле
гам Крейга дающиеся с боем, и будет 
крайне обидно, если это обстоятель
ство станут умалчивать по географ и
ческому признаку.

Б.В.Г.

историю изобразительного искусства нашей 
страны не было такого большого количества 
выставок узбекских мастеров за рубежом — 
в Египте и Китае, во Франции и Германии, 
России и Японии.

А чем больше людей в мире будут знать о 
богатейшем культурном наследии и само
бытной современной художественной шко
ле нашей дорогой страны, тем лучше для 
нас!

Рустам ШАГАЕВ, 
корр. УзА.

НА СНИМКЕ: на выставке.
Фото автора.

гистан», «Континент», студии: вокальная «Вдохновение» и танце
вальная «Ритм», давно пользуются у ташкентцев заслуженной 
популярностью. Они частые гости в школах, домах милосер
дия, вузах, лицеях столицы, а также постоянные участники 
праздничных программ в честь Навруза и Дня независимости. 
Всего же наша художественная самодеятельность состоит из 
32 кружков, есть также спортивные секции и работают раз
личные клубы по интересам. Недавно в нашем Доме культу
ры появилась своя студия звукозаписи, причем оборудование 
мы приобрели на свои собственные средства.

От себя же хочется добавить, что Нина Егоровна Толкачева 
обладает уникальными творческими способностями. Она не 
просто администратор, но еще и автор сценариев, и режис
сер-постановщик многих представлений и спектаклей. А еще 
в коллективе ее любят и уважают как душевного, доброго 
человека, умеющего в любом человеке, пришедшем в Дом 
культуры, разглядеть талант, помочь развить его и поверить в 
свои силы.

Усман УСМАНОВ.
НА СНИМКАХ: в Ташкентском городском доме культу

ры имени Т. Садыкова интересно проходят не только кон
церты, но и репетиции.

5КОВВ1Е УУИ.ЫА1У15
«(гйепяуе Саге»— 2005 Г.

В том, что самоуверенности мисте
ру Роберту Уильямсу не занимать, как- 
то глупо сомневаться. Любимый сын 
британской нации находится в таком 
статусе, что может позволить себе ре
шительно любую нескромность, даже 
жить в Калифорнии. Стоит заметить, 
что на «1п1еп51Уе Саге» есть одна, не 
менее хорошая, хоть и вполне пред
сказуемая, песня « 5 т  5 т  5 т » , но на 
этом все достоинства альбома закан
чиваются, толком не начавшись. Д е 
сять из двенадцати новых треков, от 
подделок под «Апде1з» («А йуегН зтд  
5расе») до несмеш ных шуток («Уоиг 
Оау Рпепй») выдающ ийся в своей 
посредственности порожняк, работа, 
напрочь лиш енная душ и и выдумки. 
Над Робби вдоволь поиздевались, ко г
да его наиболее бесцветная за много 
лет песня «М1зипс)егз1оос1» угодила на 
саундтрек к сиквелу «Дневника Брид

жет Джонс». Так вот, обозреваемый 
альбом подобного рода сочинениями 
полон под завязку. И, несмотря на то, 
что предугадать такое развитие собы
тий было несложно, слушать «1п1епз1уе 
Саге» не с то л ь ко  даж е  п р о ти в н о , 
сколько грустно.

Группа «Алиса»
«Изгой»— 2005 г.

Определить стиль альбома как все
гда затруднительно, это касается всех 
работ «Алисы» и «Изгоя» в частности. 
Правда, у некоторых журналистов уже 
сложилось странное мнение, что но
вые песни группы звучат в «дремучем 
хард-роке». Не опровергая  данного  
мнения, стоит заметить, что обвинять 
одно из классических музыкальных на
правлений в «дремучести» равносиль
но желанию «запретить оперу по при
чине ее устарелости и несовременно- 
сти», разумеется, оставив для совре
м енников  и потом ков  ка ко е -н и б уд ь  
«бессмертное творение». Для «Армии 
Алисы» песни, звучащие на «Изгое», не

’В и с м л б к и

Творческий отчет Академии художеств
В Центральном выставочном зале 

Ташкента открылась вторая отчетная 
выставка произведений членов Ака
демии художеств Узбекистана. В ее 
экспозиции представлено более 150  
работ 34 ведущих мастеров респуб
лики.

Академия художеств была создана по указу 
Президента Узбекистана Ислама Каримова

в 1997 году. И само время доказало, что это 
было дальновидное решение в культурной 
жизни нашей страны. Узбекские художники 
будто обрели второе дыхание, внося суще
ственный вклад в развитие национального 
изобразительного искусства, раскрывающе
го позитивные перемены, прошедшие в рес
публике за годы независимости.

Примечательно, что еще никогда за всю



№  228 (23.11.2005) Вечерний Ташкент 7
т т л  с ш х р ш и в -Я ^ и х  ■

Х о л о д и т  л а д о н ь  

э ф е с
В Ташкенте продолжается откры 

тый розыгрыш Кубка Узбекистана по 
фехтованию. В соревнованиях на саб
лях столичный спортсмен Константин 
Коновалов выиграл финальный бой у 
андижанца Шерали Насырова. Третью 
позицию поделили ташкентцы Евге
ний Ким и Бахтиер Кадырходжаев.

В женском турнире рапиристок по
бедительницей стала Гульмира Ма- 
мадалиева из Андижана. Второе ме
сто заняла Маргарита Андреева, тре
тье -  Дильноза Максутова и Надежда 
Соколова (все из Ташкента).

Командные тройки  призеров со 
ставили: шпага -  Казахстан, Навои, 
Таш кент; сабля -  Таш кент-1 , Таш- 
кент-2, Андижан.

В о л а н у  в с е  

в о з р а с т ы  

п о к о р н ы
В Таш кенте на спортивной  пло 

щадке НУУ прошел международный 
турнир по бадминтону среди ветера
нов, посвященный памяти Константи
на Пака. В соревнованиях, проводив
шихся в двух возрастны х группах, 
конкуренцию  хозяевам  составляли 
более 100 спортсменов из России, 
Индонезии, Казахстана, Южной Ко
реи.

В группе участников с возрастным 
цензом от 40 до 55 лет индивиду
альный спор выиграли: у мужчин — 
Билол Агзамов (Узбекистан), у ж ен
щин — Татьяна Харченко (Казахстан). 
В парном разряде первые места за 
няли дуэты Билол А гзам ов -  Олег 
Кузаев (Узбекистан) и Светлана Са- 
ниева - Татьяна Харченко (Казахстан). 
В миксте не было равных казахстан
ском у тандему С ергей Неудачин -  
Татьяна Кашакова.

В числе претенд ентов  56 лет и 
старше на высшую ступень пьедес
тала почета поднялись: одиночники
- Владимир Рыбкин и Динара Иль- 
хомджанова (оба - Узбекистан), пары
- Асрор Туляганов - Владимир Рыб

кин (оба - Узбекистан), смешанные 
пары - Рыбкин (Узбекистан) -  Сани- 
ева (Казахстан).

И  м е с т о  в  

с б о р н о й
На ташкентском велотреке завер

шился открытый розыгрыш Кубка Уз
бекистана по велогонкам. Предпос
ледний групповой старт на 90 кругов 
с 15 промежуточными финишами ос
тался за столичным спортсменом Вла
димиром Туйчиевым, набравшим 53 
очка. 47 очков в активе гостя из Ка
захстана Алексея Лялько. 38 -  у фер- 
ганца Сергея Лагутина.

В заключительной гонке с выбы
ванием первое место занял сырда- 
рьинец Алексей Смиров. Вторым при
зером стал Сергей Лагутин (Ф ерга 
на), третьим  -  Тимур М ухаммедов 
(Таш кент). У частники , показавш ие 
лучшие результаты, попали в нацио
нальную сборную республики, кото
рой в середине декабря предстоит 
выступать на чемпионате Азии в Ин
дии.

Т о ч к а , т о ч к а , 

т и р е
Подведены итоги чемпионата У з

бекистана по спортивной радиосвя
зи , проводивш егося  телеграф ом в 
диапазоне коротких волн с участием
23 претендентов. Среди коллектив
ных станций победу праздновала са
маркандская команда в составе Со- 
бира Касымова, Насыра Садыкова и 
Валерия Лапина, набравшая 159 оч
ков. На 10 очков меньше в активе 
Назима Ганиева и Наримана Тураева 
из Ургенча. Бронзовые медали вру
чены Михаилу Нагорному и Алишеру 
Каюмову из Самарканда, у которых 
121 очко. Замкнули квартет радио
бригад другие ургенчские операто
ры Радик Габдраупов, Рустам Арты- 
ков и Алым Кадыров, зафиксировав
шие только 14 контактов.

В индивидуал ьном  разряде вне 
конкуренции был мастер спорта меж
дународного  класса, победитель и 
призер всевозможных соревнований 
Ф едор  Петров из Таш кента -  182

очка. Второе место занял Сирожид- 
дин Бекмурзаев (166 очков) из горо
да Баяут Сырдарьинской области. На 
третьей строчке итогового протоко
ла с суммой 145 очков еще один таш
кентец Михаил Рыбасов.

« Н е ф т ч и »  ж д е т  

с о п е р н и к а
В розыгрыш е Кубка Узбекистана 

по футболу определился первый фи
налист. Им стала ферганская коман
да «Нефтчи», обыгравшая в ответном 
полуфинальном матче дружину «Бу
хара» с перевесом 3:0. Два мяча за
бил Акмаль Холматов, один гол в ак
тиве  Ильи К о вал енко . Н апом ним , 
первую встречу на своем поле выиг

рали бухарцы с минимальным пре
имуществом 1:0. Общий счет -  3:1 в 
пользу ферганцев.

Второй претендент на почетный 
трофей станет известен по оконча
нии поединков между наманганским 
«Навбахором» и ташкентским «Пахта- 
кором ». Эти встречи планируется  
провести до 22 ноября.

В  т е н и  н е  

о с т а л и с ь
В Алматы завершился международ

ный турнир по акробатике с участи
ем спортсменов Киргизии, Таджики
стана, Германии, Казахстана и Узбе

кистана. В четырех видах программы 
наши спортсмены стали серебряны
ми пр и зе р а м и . В ж е нски х  парных 
соревнованиях такого  успеха доб и 
лись Евгения Лушникова и Анна Аб- 
л’яева, которых подготовили трене
ры Галина Абляева и Валерий Бабич, 
а в мужских. - братья Наджибулла и 
Хабибулла Бабамурадовы, выступав
шие под руководством наставников 
Вячеслава Хомякова и Тахира Сали
хова.

В миксте второе место занял дуэт 
Акром Абдуллаев -  Ирина Хван, вос
питанники специалистов Рафика Ша- 
ипова и Любови Присмотровой. И в 
гр уп п о в ы х  уп р а ж н е н и я х  вторы м и 
были Сергей Каспарян, Ильхомджон 
Султанов, Нурмурад Дуйсенов, Бах
тиер Ходжаев, берущие уроки м ас
терства у Григория Каспаряна и Ан
вара Нуриддинова.

В младшем потоке участников узбе
кистанское трио девушек в составе Аро- 
фат Кадыровой, Евгении Строгановой, 
Мадины Набиевой поднялось на выс
шую ступень пьедестала почета. Над 
ними шефствует тандем тренеров Ма- 
хиры и Наргизы Кадыровых.

Н а ш и  з а д а ю т  т о н
На чемпионате мира в Китае завер

шился очередной день предваритель
ных соревнований. Шестеро из семи 
выходивших на ринг узбекистанцев про
шли в следующий круг турнира. За яв
ным преимуществом выиграли у своих 
соперников Абдугафур Умаров (60 кг), 
одолевший австрийца Леонардо Зал- 
павигну, и Дильшод Махмудов (64 кг), 
заставивший капитулировать латвийс
кого боксера Дмитриса Состакаса.

В других весовых категориях по оч
кам верх взяли: 51 кг - Туляшбай Да- 
нияров (Шериф Валид, Тунис) -  17:10; 
54 к г -  Баходыр С ултанов (Бедак 
Цзолт, Венгрия) -  41:23; 81 кг -  Уткур 
Хайдаров (Тервел Венков-Пулев, Бол
гария) -  30:15; +91 кг -  Рустам Саидов 
(Куртуж Чаба, Венгрия) -  44:19.

В группе претендентов до 75 кг 
Шерзод Абдурахманов, в первых двух 
встречах досрочно победивший пред
ставителей Испании и Грузии, в тре
тьем бою всего три очка уступил Анд
ронику Хакобяну из Армении -  24:27.

Т. ЗАХАРОВ.

Футбол — один из любимых видов 
спорта в Узбекистане.

Фото Р. ХОДИЕВИЧА.

Реклама и объявления
Р/О «УЗБЕКГОСЦИРК» 

Ташкентский 
государственный 

ЦИРК

СУПЕРШОУ

с з
ноября
2005 г.

в цирковой программе 
«ПАРАД ЗВЕЗД.»

ИРИНА АЛЛЕГРОВА 
Королева железной дороги 

Проводница 
ВЕРКА СЕРДЮЧКА 

Лауреаты конкурса театра А. Пугачевой 
Шоу двойников 

Директор программы 
Петр Поминчук 

Начало представлений 3, 4, 5, 6, 10, 12, 13, 19, 20, 26, 27 ноября 
в 15.00,

7, 8, 9 ноября в 11.00, 14.00.
Билеты продаются в кассах цирка и районными кассирами. 

Форма оплаты — любая.
Касса работает с 9.00,

С правки  по телеф онам : 1 4 4 -3 5 -9 1 , 1 4 4 -2 9 -0 4 , 1 4 4 -3 2 -2 3--- нами ММ ШИК ММ МИМ МММ ИММ «мы* ■— — ---  имам ММ Ж  ММ ММ

При Ташкентской городской территориальной 
комиссии Республиканского Совета по коорди
нации деятельности контролирующих органов 

действует

«Телефон доверия».
При появлении сомнения в законности прово

димых проверок на Ваш ем предприятии со 
стороны различных контролирую щих органов  

просим обращаться по телеф онам: 
1 3 3 -1 5 -3 2 ,1 3 9 -0 5 -5 7 ,  

5 5 -6 7 -4 2 ,5 5 -1 9 -7 3 .

СОЦИАЛЬНО ЖОМОММИСМАЯ И ОСЩ1СТВ1ММО ■ ПОЛИ1МЧ1СКАЯ Г АКТАРКПУАЛИКИтмисим

учредитель-кавин

ШПШМЙ Ш АШ  
АКДЯШШ

Н О В О СТИ
МАСЛО 

УРОЖАЯ СЕЗОНА

« р я »  т  - г -

_____ ._____ _ _ _  _

_ /  азета каждого дня!
С т а р е й ш а я  в р е ги о н е  

га з е та  “Правда В о с т о к а ” 
в с тр е ч а е тс я  с Вами п я т ь  
ра з в н е д е л ю . “П р а в д у  
В о с т о к а ” можно н а з в а ть  
га з е то й  д л я  всей семьи. 
Н екоторы е вы писы ваю т и 
ч и т а ю т  ее более сорока 
л е т ,  в м есте  с ней выросло  
не одно поколение.

Г а з е т а  о с в е щ а е т  
широкий с п е к тр  вопросов. 
Д л я  бизнесменов и деловых  
лю де й  о т к р ы т ы  рубрики  
"К у р с о м  р е ф о р м "  " А О :  
динамика перемен”, “Свое  
д е л о " ,  “ К а к  ж и в е ш ь , 
фермер?" М ного внимания

у д е л я е т с я  м е д и ц и н е ,  
образованию , к у л ь т у р н о й  
жизни. Д л я  молодежи б у д у т  
п р и т я г а т е л ь н ы  р уб р и к и  
"С т а д и о н ”, “С туде нче ски й  
меридиан". А вечером в кругу  
сем ьи можно р а з о б р а т ь  
ш а х м а т н ы й  э т ю д ,  
п р о ч и т а т ь  с в е ж и е  
анекдоты , м атериалы  под  
р у б р и к о й  “ Ч е л о в е к . 
О бщ ество. Закон”, "Дом и 
с е м ь я " , “Н а ж и т е й с к и х  
перекрестках”. Л ю б и те ля м  
а с т р о л о г и и  п о с в я щ е н ы  
е ж е н е де льн ы е  проанозы , 
р е г у л я р н о  п у б л и к у е т с я  
телепрограмм а.

и В е ч е р н и  А  

Т а ш ш к е ж г г »

ИРИНЫ ОБЪЯВЛЕНИЙ ЕЖЕДНЕВНО

разместит вашу рекламу, 
рекламные частные 

объявления и объявления по 
частному бизнесу, 

а также некрологи, 
поздравления 

с днем рождения, свадьбой и 
юбилеем, 

брачные объявления и т.д.

Телефон для справок: 
133-28-95.

УТЕРЯННУЮ
круглую печать ТСЖ «Маш- 

хур Тохир Зухро», выданную 
хоким иятом  С ергелийского  
района,

СЧИТАТЬ
НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНОЙ.

Коллектив Департамента 
торговли хокимията города 
Ташкента глубоко скорбит по 
поводу кончины ветерана тру
да

ГОЛОВКОВОЙ  
Валентины Андреевны
и выражает г лубокое собо

лезнование родным и близ
ким покойной.
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Не секрет, что первым 
средством, к которому 
прибегает большинство 
женщин, пытаясь изба
виться от лишних кило
граммов, является диета. 
Нелишне вспомнить о 
том, что лучший помощ
ник в борьбе с избыточ
ным весом является грей
пфрут. Плод, который на 
фруктовом прилавке сия
ет желтым или нежно-ро
зовым оттенками и от 
фруктово-терпкого вкуса 
которого многие с непри
вычки кривят рот, содер
жит удивительное веще
ство нарингин, находя
щееся непосредственно 
под кожурой и в пленках 
соковых мешочков. Уче
ные обнаружили, что оно 
улучшает пищеварение, 
активизирует деятель
ность печени, а, следова
тельно, и сжигание жира. 
Поэтому при регулярном 
потреблении грейпфрута 
лишние килограммы ис
чезают естественным об
разом, как бы сами собой.

Согласно некоторым 
исследованиям, проведен
ным в университете во 
Флориде (США), грейпф- 
рутовый пектин действует 
так же, как и наиболее 
эффективные препараты 
для снижения уровня хо

лестерина. Результаты те
стирования показали, что 
только благодаря потреб-

грейпфрут улучшает на
строение, бодрит, поэто
му его лучше всего есть

СТОИТ
ПОПРОБОВАТЬ

ГРЕЙПФРУТ
лению грейпфрута уро
вень холестерина умень
шился почти на 18 про
центов. Гликозиды и вита
мины этого фрукта также 
способствуют профилак

тике атеросклероза и сни
жают артериальное давле
ние.

Как и многие желтые 
или оранжевые плоды,

на завтрак. Масло грейп
фрута помогает преодо
леть апатию, обостряет 
память и внимание. Пло
ды грейпфрута и свеже
выжатый сок оказывают

Я на организм  
тонизирующее 
действие. Они 
особенно п о 
лезны в период 
выздоровления 
после болезни, 
а у здоровы х 
грейпфрут сни
мает чувство 
усталости и 
придает силы 

после физического и ум
ственного переутомления. 
Его сок считается цен
нейшим источником ве
щ еств, полезны х для

организма. Но, оказыва
ется, при определенных 
условиях он может пред
ставлять опасность для 
здоровья человека. Как 
сообщается в некоторых 
зарубежных медицинских 
изданиях, взаимодействие 
грейпфрутового сока с 
некоторыми лекарствами 
в организме может разви
вать определенные опас
ные ф изиологи ческие 
процессы. Дело в том, 
что этот сок содержит ве
щества, воздействующие 
на так называемые мик- 
росомальные ферменты 
печени -  специфические 
белки, которые участву
ют в защите организма от 
токсичных веществ. На их 
функции также влияют и 
некоторые лекарствен
ные препараты, напри
мер, антибиотики, гор
мональные контрацепти
вы и противоопухолевые 
средства. Ученые счита
ют, что врачи обязаны 
предупреждать своих па
циентов о потенциальной 
опасности, и при назна
чении соответствующих 
лекарств напоминать им
о том, что от грейпфру
тового сока следует воз
держаться.

Подготовил
Н. СЛАВИН.

Ш з з а п  

подешевел с 
помощью ветра

Британский завод №$$ап сни
зил себестоимость выпускаемых 
автомобилей с помощью ветря
ных электростанций. Установ
ленные около завода в Сандер
ленде шесть генераторов снабжа
ют производство  лиш ь пятью  
п роц ен там и  от необходим ой  
электроэнергии. Тем не менее, 
они позволили сделать производ
ство моделей М1сга и Рптега для 
европейского рынка более деше-

вым и снизить выбросы СО, в ат
м осф еру на 10 ты сяч  тонн в 
год. Электроэнергия, полученная 
с помощью ветра, одна из самых 
дешевых и экологичных. Тем не 
менее, получить разрешение на 
сооружение генераторов всегда 
непросто. Против этого зачастую 
выступаю т местные жители и 
различные экологические орга
низации. Основной аргумент — 
мощные пропеллеры повлияю т 
на передвижение птиц. Чтобы лег

ко получить разреш ение м ест
ных властей  на строительтво  
э л е к т р о с т а н ц и и , ко м п ан и я  
№$8ап была вынуждена располо
жить генераторы в низине, что 
несколько понижает их эф ф ек
тивность.

Оттачивал 
водительское 
мастерство на 

«Жигулях»
Пилот команды М сЬагеп- 

Мегсейез Кими Райкконен, в 2003 
и 2005 годах становившийся вице
чемпионом мира по «Формуле- 
1», признался, что его первой ма
шиной была российская «Лада». 
Финн отметил, что за все время 
эксплуатации ему пришлось лишь 
раз поменять на ней двигатель и 
перекрасить из красного цвета в 
черный.

Об этом один из лучших пило
тов современной «Ф орм улы -1» 
рассказал в интервью, составл'ен- 
ном на основе вопросов посети
телей официального сайта Мак
ларен  и читателей  ж урнала 
К асте Ыпе. «Хороший был авто
мобиль, никогда не ломался, Я 
получил его бесплатно от друга 
моей мамы, — сообщил финский 
гонщик. — Как-то у нее полетел 
двигатель, но у моего отца всегда 
было много запасны х двигателей, 
поэтому мы его поменяли. Маши
на никогда не ломалась зимой, и 
в ней всегда было тепло. Я все 
время куда-то врезался, но по 
зиме это нормально».

ЬатЬогвМш 0)аЫо. За десять лет 
производства было выпущ ено 
2903 экземпляра данной модели. 
Сейчас ЬатЪогвЫ т выпускает две 
модели. Это компактный Са11аг<]о 
с пятилитровы м  мотором V 10 
мощностью 520 лошадиных сил и 
постоянным полным приводом, а 
также более крупный Мигас1а8о 
с мотором V I2 объемом 6,2-лит
ра и мощностью уже в 572 лоша
диные силы. Кроме того, в насто
ящее время маркой ЬатЬощЫ ш 
владеет нем ецкий  концерн  
У оП сзш веп .

Самая 
продаваемая 

модель 
ЬатЬогдЫш

Спортивное купе ЬашЪовЫш 
Са11агс1о стал самой продаваемой 
моделью за всю историю этой ле
гендарной итальянской марки. А 
именно, недавно был выпущен 
юбилейный, трехтысячный авто
мобиль этой модели. Причем дан
ная цифра была достигнута при
мерно за два года -  официальная 
презентация Оа11агс1о состоялась в 
2003 году. Стоит напомнить, что 
предыдущим рекордсменом марки 
ЬашЬогеЫ т по объемам произ
водства был автом об и ль

Но

Реалити-шоу на 
околоземной орбите

Реалити-шоу, которое грозит стать са
мой большой мистификацией за всю ис
торию телевидения, запускает британс
кий телеканал СИаппе! 4. Участникам про
граммы «Космические кадеты» скажут, что 
они отправятся на околоземную орбиту. 
Девять британцев, которых отберут для 
участия в программе, будут думать, что 
они тренируются в «Агентстве космичес
кого туризма». Космический корабль, на 
котором они должны отправиться в кос
мос, - макет шаттла, сконструированный 
для фильма «Космические ковбои». Пе
ред иллюминаторами макета будет уста
новлен гигантский экран. Участники про
екта увидят, как из космоса выглядит ура
ган над М ексикой - на монитор будет 
выведено изображение, полученное со 
спутников в августе этого года, когда в 
Мексиканском заливе свирепствовал ура
ган «Катрина». Увидят «астронавты» и ту
манный Альбион, который «по странному 
стечению обстоятельств» будет затянут 
облаками. Особое внимание телевизион
щики уделили реву двигателей шаттла - 
для создания достоверного звука был 
приглашен звукоинженер из Голливуда. 
Идея шуточной космической одиссеи ро
дилась 18 месяцев назад и с тех пор хра
нилась в строжайшем секрете.

Клонированная 
собака и многое

другое
Первая клонированная собака призна

на самым поразительным научным дос
тижением 2005 года по версии амери
канского журнала Т1те. Афганская гон
чая по кличке Снупи появилась на свет 
пять месяцев назад в лаборатории Се
ульского национального университета в 
Южной Корее. При клонировании уче
ные во главе с профессором Ву Сук Хва
ном использовали клетку, взятую из уха 
взрослой собаки. Они применили ту же 
технологию, с помощью которой была 
создана овечка Долли. В числе других 
д о сти ж е н и й , отм еченны х ж урналом  
И т е ,  оказались мотоцикл на водород
ном двигателе, одноразовая видеокаме
ра и робот-кошка, способный распозна
вать речевые команды.

Театру не место 
возле пирамид

Опера Джузеппе Верди «Аида» боль
ше не прозвучит у подножия египетс
ких пирамид в Гизе. Министр культуры 
Египта Фарук Хосни распорядился сне
сти летний театр, специально возведен
ный для представлений этой оперы в 
1998 году.

Театр, по мнению Высш его совета 
древностей Египта, портит вид на пира
миды, а тысячи зрителей наносят ущерб 
археологическому заповеднику, которым 
является Гиза. Вместимость временного 
театра составляла примерно пять тысяч 
человек. «Аиду» традиционно исполня
ли у подножия пирамид в 10-х числах 
о ктяб р я , и по ста н о вка  неи зм енн о  
пользовалась огромным успехом у зри
телей. «Аиду» также с успехом представ
ляют в Луксоре - храмовом комплексе, 
расположенном выше По течению Нила. 
Относительно запрета на проведение 
опорных постановок в этом популярном 
среди туристов месте ничего не сооб
щается.
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